



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

### SÁBADO 06 DE NOVIEMBRE DE 2010

#### **MINISTRO**

##### **UNIDOS POR UN RECLAMO JUSTO**

El presidente Alan García Pérez exhortó al país a mantener la unidad para exigir la devolución de las piezas arqueológicas de Machu Picchu retenidas ilegalmente por la universidad estadounidense de Yale. "Marchemos unidos los diferentes partidos, regiones, movimientos; unidos, que es como el pueblo de la Tierra quiere vernos; unidos, que es como el mundo nos respeta; unidos, que es como Yale escuchará nuestra voz; unidos, para hacer la grandeza del Perú", señaló el Jefe del Estado. Así lo expresó en el breve discurso que pronunció antes de empezar la concurrida marcha ciudadana convocada para expresar el mencionado reclamo. También participaron los ministros de la Mujer y del Desarrollo Social, Virginia Borra; de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Juan Sarmiento; de Trabajo y Promoción Social, Manuela García; **de la Producción, Jorge Villasante**; de Justicia, Rosario Fernández; de Defensa, Jaime Thorne; del Ambiente, Antonio Brack; y varios congresistas. (El Peruano 3, El Comercio Portada – A2, Perú.21-8, La República 22 con foto donde se observa al ministro de la Producción, Jorge Villasante, Expreso 4, Trome 7, Ojo 2, Correo 4)

<http://elcomercio.pe/imprensa/notas/pedido-sin-condiciones/20101106/664920>

##### **SERÁ OBLIGATORIO COMPRAR 40% A MYPE**

LIMA | En los siguientes días será publicado el decreto supremo donde se obliga a las entidades del Estado a reservar como mínimo el 40% de sus compras a las micro y pequeñas empresas (MYPE). Así lo informó el ministro de la Producción, Jorge Villasante, quien explicó que las empresas públicas deberán reservar obligatoriamente un nivel de compras para las MYPE cuando se trate de bienes y servicios. A manera de ejemplo puso la producción de calzado. "De esta manera, se promocionará el crecimiento de este sector", sostuvo. Asimismo, el ministro consideró que el factoring será un instrumento de gran ayuda para las MYPE del país. PEDIDO. También pidió al Congreso aprobara el proyecto de ley para que la factura comercial y, eventualmente, los recibos por honorarios tengan la naturaleza de título valor y puedan circular y negociarse libremente. "Se trata de que estos títulos valores se negocien en el marco que rige el desempeño del factoring en el país, para lo cual hay un proyecto de ley en el Congreso". (Correo 8 – Portada, La Razón 13, La Primera 13, El Peruano 6)

[http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=4&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=80&txtNota\\_id=473646](http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=4&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=80&txtNota_id=473646)

##### **PISCO TENDRÁ NUEVO DESEMBARCADERO**

Ica.- En dos semanas concluirá la remodelación del desembarcadero pesquero artesanal de Pisco, el cual había sido afectado por el terremoto del 2007, informó ayer el ministro de la Producción, Jorge Villasante. Según señaló, esa obra forma parte de un plan de mejora de los desembarcaderos del país con el fin de que reciban certificaciones que garanticen que los productos marinos lleguen en condiciones óptimas a las mesas peruanas. (El Comercio A23)

[http://elcomercio.pe/imprensa/notas/regiones-sintesis\\_1/20101106/664818](http://elcomercio.pe/imprensa/notas/regiones-sintesis_1/20101106/664818)

#### **MYPE E INDUSTRIA**

##### **PERÚ DESTACA EN FACILIDAD PARA ABRIR EMPRESAS**

El ranking Doing Business (DB) 2011, publicado esta semana por el Banco Mundial (BM), destaca que Perú es el país que ha realizado las reformas más importantes en el área de apertura de una empresa en la región. "Hemos mejorado 49 posiciones, pasando del puesto 103 al 54. En América Latina solo nos supera Panamá", refiere un comunicado del Ministerio de Economía. Anteriormente, para constituir una empresa y ponerla en funcionamiento debían realizarse nueve trámites que demoraban 41 días. Hoy deben realizarse solo seis gestiones que toman 27 días. También se ha reducido el costo de las licencias, ya no se exige el Certificado de Compatibilidad de Uso. (Perú.21-10)

<http://peru21.pe/imprensa/noticia/peru-destaca-facilidad-abrir-empresas/2010-11-06/289282>

### **LA LIBERTAD Y LORETO DESTRONAN A LIMA**

Increíble. Lima y Callao fueron destronados por las regiones La Libertad y Loreto en competitividad empresarial, tras alcanzar 66.73 y 66.49 puntos respectivamente en la medición de Índice de Competitividad Regional del Perú (ICRP), dejando atrás a nuestra capital y a la provincia constitucional con 64.62 unidades, así lo afirmó el director del Centro de Competitividad Centrum Católica, Luis Del Carpio. Hay un crecimiento considerable de empresas, gracias a la productividad de ellas. Ambas destacan por un buen ambiente de negocios, por lo que esto no es más que la prueba de una descentralización empresarial. (Expreso 17)

[http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com\\_content&task=view&id=120074&Itemid=34](http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=120074&Itemid=34)

### **ESPÁRRAGO AÚN PUEDE CRECER EN EE.UU.**

Los productores de espárragos del Perú y México acordaron solicitar al Gobierno de EE.UU. la constitución de un fondo federal, el cual actuaría como un autogravamen para financiar la promoción del consumo del producto en dicho mercado. El director ejecutivo del Instituto Peruano de Espárragos y Hortalizas (IPEH), Carlos Zamorano, explicó ayer que, de crearse, el fondo será administrado por las autoridades estadounidenses y servirá para la investigación del espárrago. Comentó que actualmente existen otros fondos concursables, como en el caso de la palta. Este último logró duplicar o incluso triplicar su consumo en sus ocho años de vigencia. Zamorano resaltó que nunca se ha hecho algún tipo de promoción del espárrago en EE.UU., por lo que aún existe un gran espacio para seguir creciendo en exportaciones. (El Comercio B9)

<http://elcomercio.pe/impres/impres/notas/esparrago-aun-puede-crecer-eeuu/20101106/664850>

### **LEVE CRECIMIENTO EN VENTA DE COSMÉTICOS**

El Comité Peruano de Cosmética e Higiene (Copecoh) informó que la participación de fabricación nacional en este mercado llegó al 46% durante el primer semestre de este año, un crecimiento de dos puntos frente al mismo período del 2009. Ángel Acevedo, presidente del Copecoh, explicó que esto se debió a un mayor número de plantas y de producción de las empresas ya establecidas. Entre las empresas que impulsaron esta alza estuvieron Alicorp (con su champú Anua) y Yobel. (El Comercio B9)

<http://elcomercio.pe/impres/impres/notas/leve-crecimiento-venta-cosmeticos/20101106/664859>

### **MINAG A FAVOR DE TRANSGÉNICOS**

La entrada de Rafael Quevedo al Ministerio de Agricultura ha fortalecido la posición de esta cartera a favor del ingreso al Perú de organismos vivos modificados (OVM) o transgénicos. El titular de Agricultura se desmarcó de lo dicho por el ministro del Ambiente, Antonio Brack, quien expresó que además de un entrapamiento con el Minag, existen presiones para permitir el ingreso de estos cultivos. Pero Quevedo anunció que solicitará una reunión con el ministro Brack para abordar este problema. (La República 15, Expreso 18)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101106/15/node/300206/total/14/pagina>

## **ACTUALIDAD**

### **EX EMERRETISTA LORI BERENSON OBTIENE LIBERTAD CONDICIONAL**

La ex emerretista Lori Berenson obtuvo nuevamente su libertad, luego de que la jueza Jessica León Yarango, titular del Primer Juzgado Supraprovincial de Lima, resolvió ayer su excarcelación, tras concluir que la norteamericana ya cumplió las dos terceras partes de su condena de 20 años de cárcel. (Perú.21-4)

<http://peru21.pe/impres/noticia/ex-emerretista-lori-berenson-obtiene-libertad-condicional/2010-11-06/289267>

### **LAS REGIONES RETRASAN EL GASTO PÚBLICO**

Áncash es la región que más presupuesto recibió este año, S/. 1,300 millones y, paradójicamente, también es la región que menos invirtió. Hasta el 31 de octubre, apenas gastó S/. 195 millones, es decir tan solo el 15% de su capacidad para gasto de inversión. Esta región capitanea la lista de las administraciones regionales que marchan a la cola en la ejecución del gasto de capital y simboliza un fenómeno recurrente en la administración pública: la incapacidad para gastar el dinero en beneficio de la población. Según el informe publicado ayer por Propuesta Ciudadana, detrás de Áncash se ubican Lambayeque, Pasco, Huánuco, Tacna y Apurímac. El informe confirma además que, en promedio, son los

gobiernos regionales los que menos invierten (43%). En contraposición, los gobiernos locales constituyen los que más ejecutan su presupuesto de inversión (58.6%), seguidos del gobierno central (56%). (La República 13)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101106/13/node/300203/todos/14>

### **TRES MILLONES NO VOTARON EN RECIENTES ELECCIONES**

Tras votos, palos. Las elecciones regionales, municipales y de referéndum del 3 de octubre último no solo se caracterizaron por la inusual demora en la entrega de resultados, 32 días después, sino que registraron, además, un alarmante ausentismo de tres millones 46,235 ciudadanos que no cumplieron con su deber cívico por diversas razones. Según la Oficina Nacional de Procesos Electorales, al 100% de su cómputo oficial, de los 18'648,013 electores que conforman el padrón electoral nacional, 15'601,778 cumplieron con su deber cívico, lo que representó el 83.66% de asistencia electoral. (Perú.21-8)

### **CAMPAÑA POLÍTICA NO AFECTARÁ INVESTIGACIÓN A KEIKO FUJIMORI**

La fiscal de la Nación, Gladys Echaíz, afirmó ayer que la eventual campaña de Keiko Fujimori a la Presidencia de la República no afectará el desarrollo de la investigación a la que se encuentra sometida por enriquecimiento ilícito. Gladys Echaíz enfatizó que lo mismo pasa con cualquier otra indagación por corrupción que se siga a un alto funcionario público. "El Ministerio Público es un órgano autónomo e independiente y, más allá de las circunstancias coyunturales que puedan o no coincidir, como un momento electoral, nuestro trabajo continúa y es investigar si sucedieron o no ciertos hechos", afirmó Echaíz. (La República 7)